
!!!!!!!匈牙利黑维兹摄影展 即日起至 !"

月 !日在徐汇艺术馆（淮海中路 !#!$号）
举行。内容有二，一是年轻摄影师的代表
作———《漂浮》系列，二是摄影师在上海进

行艺术交流期间创作的作品———《光之城
市》系列。!举办主体"徐汇艺术馆#

! !悦读静安 上海格调" 讲座 !!月
"%日 !#时在静安区图书馆报告厅举行（新
闸路 !&'"号后 #楼）。作家淳子将以其作
品《上海格调》为主线，从衣、食、住、行、玩方
面介绍上海人的生活格调，兼顾上海的历史
与当下。!举办主体"静安区图书馆$ 朱光

东方卫视 !""#$%老有所依&
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! ! ! !继被网友吐槽为“史上最多最强广告植入
电视剧”后，电视剧《咱们结婚吧》制片方和广
告主将就中国“植入广告第一案”对簿公
堂———因自认被制片方剥夺了审核权和修改
权，四川黄老五公司拒绝支付植入广告的余
款，制片方北京华录百纳影视公司则以违约为
由，起诉黄老五公司。目前北京石景山区法院
已受理此案。

制片方 对方违约
据了解，去年 %月华录百纳与黄老五公司

签署协议，约定在华录百纳拍摄的电视剧《咱
们结婚吧》中，根据剧情适当植入“黄老五花生
酥”产品，黄老五需支付总价款 #'万元。华录
百纳表示，他们完全履行了植入义务，并按约
定于 "'!$年 !'月 "(日在剧目拍摄完成时将
植入情节剪辑素材邮件发送至黄老五公司。按
照约定，黄老五公司应在收到素材后 &个工作
日内审核完毕，并支付总价款的 $')。但黄老
五公司收到素材后，不仅未立即审核，反而发
函称华录百纳违约，不再履行协议。华录百纳
认为* 制作的植入广告内容数量和质量均高于
协议的要求，因此黄老五公司应承担违约责
任，支付剩余的广告植入费 "'万元。

广告主 形象受损
“我们花了 #'万元，只换来女主角的一句

台词‘黄老五都堵不住你的嘴啊’，连‘黄老五
花生酥’都没说全。”四川黄老五食品有限公司
董事长黄崇友直喊冤枉，“电视剧出现的黄老
五产品包装并非我们的产品包装，出现的产品

标志也不是我们的标准字体，这严重损害了黄
老五的品牌形象和合法权益。”
对于违约，公司品牌市场部总监王正认为，

华录百纳公司先剥夺了黄老五对植入内容的审
核权和要求修改权，“《咱们结婚吧》!!月 +日
开播，华录百纳公司 !'月 "(日短信通知我们，
相关植入素材光盘刚刚寄出，!'月 "%日左右，
素材光盘才寄到我们公司。”她表示，《咱们结婚
吧》在通过了广电总局的审核后，华录百纳公司
才将剪辑材料寄给他们，完全没有给他们预留
审核修改确认的时间。

管理乱 亟需规范
上海新文汇律师事务所主任富敏荣分析

说：“具体而言，这只是合同约定的履行问题。”
中国广告协会报刊分会主任梁勤俭说：“目前国
内的植入广告处于管理的真空状态，亟需出台
相关法制法规，对植入广告的价格、数量、形式、
效果等进行限制。”纬岭传媒总经理彭福利告诉
记者：“两年前的‘限广令’对于硬性广告的规定
几乎滴水不漏，但对于软性的植入广告却缺乏
约束力，目前电视剧植入广告的纠纷主要因为
行业缺乏相关标准和评价体系，制片方的承诺
很难实现。”彭福利分析说：“植入广告的多少和
方式牵涉到电视剧的品质问题，但植入广告的
效果就是商业问题。在商言商，一方面广告主需
要在投放前做更专业的数据分析和评估，不能
只凭感性判断；另一方面，无论是导演、制片人、
编剧还是通过其他渠道找来的广告，都应在合
约中明确义务，否则，广告效果很可能与赞助方
的预期差别很大。” 本报记者 孙佳音

“花生酥”被弄丢
“黄老五”钱不付
中国“植入广告第一案”折射行业乱象
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! ! ! !刚在“青春的选择·
"'!$年度盛典”上获得最
受欢迎男歌手奖的张杰，
近日出现在央视一套电视
节目《开讲啦》录制现场，
这是他人生第一次登
台演讲。节目将于今
晚播出。

歌手张杰的不善
言辞在圈内是出了名
的，登上《开讲啦》讲台前，
对他颇为了解的何炅表示
“简直不敢相信”。张杰夫人
谢娜也说：“在我和熟悉他

的朋友看来，这是件
无法想象的事。他平时不善言辞，一
说话就紧张，我和何老师知道后都惊
呆了！”果然被谢娜不幸言中。演讲
时，张杰多达 %次表示“我不擅长表
达”，并数度空白、断片、语无伦次。
但当现场歌迷大呼“紧张就别说了！

唱歌吧！”时，张杰却坚定地说：“唱歌对我
来说太容易，我一定要做一件难事！”
往事历历在目，张杰在演讲时说到自

己十年磨难时数次哽咽，现场歌迷也感动
落泪。 本报记者 俞亮鑫


